

COMMUNIQUÉ DE PRESSE, EDUCATION / JEUNESSE **NON AU**
HARCÈLEMENT : LE DÉPARTEMENT POURSUIT SON
ACTION DANS LES COLLÈGES

1 DOCUMENT - Publié le 1 septembre 2023



Communiqué de presse : campagne inclusion 2023

PDF-969.92 Ko

 TÉLÉCHARGEMENT

Dans la continuité de son plan de lutte contre le harcèlement scolaire lancé à la rentrée 2021, le Département de Seine-et-Marne déploie un nouveau plan d'action pour sensibiliser les élèves des 132 collèges du territoire au sujet du handicap et de l'inclusion. En partenariat avec l'illustrateur Hey Gee et en lien avec l'Éducation nationale, le Département a réalisé une campagne de sensibilisation autour de l'inclusion, visant à assurer une scolarisation de qualité pour tous les élèves par la prise en compte de leurs singularités et de leurs besoins éducatifs.

Engagé dans ce combat dès septembre 2021, le Département poursuit son action avec ses partenaires et ambassadeurs avec une nouvelle campagne axée cette année sur l'inclusion scolaire. Le slogan « Heureux comme on est » et l'affiche – réalisée par l'artiste Hey Gee – ont été choisis par des élèves du dispositif ULIS du collège Denecourt à Bois-le-Roi.

Près de 5 000 enfants en situation de handicap sont scolarisés dans le second degré en Seine-et-Marne. C'est pourquoi, à travers cette campagne, le Département souhaite créer un environnement où chaque différence est respectée et pleinement considérée au sein de notre société.

Dans les collèges, plusieurs actions de sensibilisation vont ainsi être portées en lien avec les différentes structures (ADAPEI, AEDE, ESAT) qui accompagnent les personnes en situation de handicap afin de créer du lien entre les collégiens et ces structures :

- accueillir les collégiens dans les structures et faire des interventions d'associations dans des collèges le temps d'une journée ;
- proposer des stages de 3^e aux collégiens dans des structures accueillant des personnes en situation de handicap via MyStage77 ;
- une convention va être établie avec l'APIH (l'association d'aidants pour l'inclusion du handicap) afin de mener plusieurs actions :
- mener des ateliers de sensibilisation sur le handicap auprès des collégiens
- conférences auprès des équipes pédagogiques ;
- les médiateurs sont formés à la lutte contre le handiphobie et mèneront donc des ateliers de sensibilisation auprès des collégiens.

Pour faire face au harcèlement scolaire qui touche près de 700 000 jeunes en France chaque année, le Département a lancé dès à la rentrée 2021 une campagne de sensibilisation et de lutte contre le harcèlement scolaire, intitulée « Regarde, écoute, parle ».

Cette campagne s'est notamment matérialisée par une convention signée avec l'association « Marion La Main Tendue » afin d'organiser des ateliers de sensibilisation et un accompagnement du projet pédagogique dans des collèges. Autre temps fort : la réalisation du documentaire *Derrière les maux* qui donne la parole à de jeunes adultes et adolescents victimes de harcèlement scolaire, libérant ainsi la parole sur ce fléau.

Le Département a aussi créé des salles de confiance dans les collèges : un lieu neutre où les collégiens peuvent se retrouver et évoquer leurs difficultés auprès d'autres élèves. D'ici la fin de l'année scolaire 2023-2024, il y aura 6 salles de confiance supplémentaires sur le territoire.

Lors de la rentrée scolaire 2022, le Département a continué son engagement avec le lancement d'une campagne de sensibilisation et d'éducation aux outils numériques. Cette dernière avait pour objectif de donner aux collégiens les outils et les ressources nécessaires au développement des compétences qui leur permettront d'identifier les dangers du web et de devenir acteurs de leur sécurité et de celle des autres.

Le Département a également sensibilisé les professionnels travaillant dans les collèges à la surexposition des enfants aux écrans par le biais notamment de conférences.

Pour cette campagne, le Département a fait appel à l'illustrateur Mathieu Persan, connu notamment pour avoir réalisé l'affiche de la mission ALPHA de Thomas Pesquet.

« Dès la rentrée 2021, nous avons fait de la jeunesse notre priorité en lançant une campagne de lutte contre le harcèlement scolaire. Grâce au travail mené avec les acteurs concernés et l'Éducation nationale, le Département a depuis structuré un véritable plan d'actions pour lutter contre ce fléau. Pour cette année scolaire 2023-2024, nous avons souhaité aborder le sujet de l'inclusion et du handicap, car les différences de chacun sont une force pour la Seine-et-Marne. Ensemble, nous devons nous accepter sans distinction, sans discrimination et toujours avec bienveillance », déclare Jean-François Parigi, président du Département de Seine-et-Marne.

Le circuit de rentrée scolaire du Président :

Lundi 4 septembre

- 8h55-10h25 : collège Stéphane Mallarmé, Fontenay-Trésigny
→ *Thématiques : inclusion et extension*
- 10h55-13h30 : Collège Jacques-Yves Cousteau, Bussy-Saint-George
→ *Thématique : salle de confiance*
- 14h00-15h10 : Collège Maria Callas, Courtry
→ *Thématiques : développement durable et fake news*

Mardi 5 septembre :

- 8h55-10h15 : Collège Nicolas Fouquet, Mormant
→ *Thématique : inclusion*
- 10h45-13h : Collège Colonel Arnaud Beltrame, Vulaines-sur-Seine
→ *Thématique : sport*
- 14h00-15h10 : ES Saint-Laurent La Paix Notre Dame, Lagny-sur-Marne
→ *Thématique : développement durable, sport et travaux*

Contacts presse :

- Pauline Maingre – 06.72.84.70.49 – pauline.maingre@departement77.fr
- Anne-Laure Boinnard – 06.79.38.52.96 – anne-laure.boinnard@departement77.fr